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ЗАСЕДАНИЕ ГЕНЕРАЛЬНОГО СОВЕТА ФНПР

В торжественной обста-
новке принято еди-
ногласное решение о 

принятии в ФНПР Федерации 
профсоюзов ДНР и Федера-
ции профсоюзов ЛНР.

Председатель ФНПР Ми-
хаил ШМАКОВ отметил: «Фе-
дерация Независимых Профсо-
юзов России объединяет 122 
членские организации, в том 
числе 38 общероссийских, ме-
жрегиональных профсоюзов, 
84 территориальных объедине-
ний организаций профсоюзов 
с общей численностью более 
20 млн. членов профсоюзов. 
Это огромный рычаг, которым 
российские работники могут 
сдвинуть социальную полити-
ку в сторону справедливости. 
Мы, находящиеся в этом зале, 
а также десятки тысяч профсо-
юзных лидеров по всей стра-
не несȨм ответственность за 
то, чтобы этот рычаг не ржа-
вел, а работал. Работал под 

16 НОЯБРЯ во Дворце труда профсоюзов на заседании 
Генерального Совета ФНПР центральными темами для 
обсуждения стали социально-трудовая обстановка в 
стране и позиция профсоюзов по её улучшению, а так-
же приём Донецкой и Луганской федераций профсо-
юзов в состав Федерации Независимых Профсоюзов 
России. От Ивановской области в мероприятии приня-
ли участие председатель ИОООП Александр МИРСКОЙ 
и председатель Молодёжного совета Ассоциации тер-
риториальных областных организаций профсоюзов 
(ТООП), Молодёжного совета ИОООП Лидия ПУХОВА.

нашими святыми лозунгами 
ЕДИНСТВА, СОЛИДАРНОСТИ и 
СПРАВЕДЛИВОСТИ в интере-
сах России, еȨ граждан, чле-
нов профсоюзов!».

М. ШМАКОВ выступил с ос-
новным докладом «О текущем 
моменте и задачах профсо-
юзов». Глава ФНПР заявил: 
«Есть три важнейшие пробле-
мы, которые требуют не просто 
пристального внимания, как 
со стороны государства, так и 
со стороны профсоюзов, но и 
срочного решения. Это – низ-
кий уровень жизни населения, 
принятие важных социально-э-
кономических решений орга-
нами власти и работодателями 
без участия профсоюзов (по 
сути, игнорирование норм со-
циального партнȨрства), а так-
же отсутствие трудовых прав 
и профсоюзной защиты трудя-
щихся в нестандартных фор-
мах занятости».

На заседании Генсовета про-

з в у ч а л и 
о б ъ е м н ы е 
задачи вну-
трипрофсо-
юзной ра-
боты: воз-
врат после 
к о в и д н ы х 
о граниче -
ний и ин-
тернет-ак-
ций к массо-
вым очным 
акциям про-
фсоюзов, завершение работы 
членскими организациями ра-
боты над своими уставами с 
учȨтом новой редакции Уста-
ва ФНПР, внедрение цифро-
вых инструментов в работу 
профсоюзов и др.

В своих выступлениях заме-
ститель министра труда и 
социального обеспечения 
РФ Елена МУХТИЯРОВА, 
заместитель руководите-
ля Федеральной службы 
по труду и занятости Иван 
ШКЛОВЕЦ, и врио предсе-
дателя правления Пен-
сионного фонда РФ Сер-
гей ЧИРКОВ подчеркнули 
важную роль профсоюзов в 
решении вопросов социаль-
но-трудовых отношений, про-
блем пенсионного и социаль-
ного страхования.

Заместитель председате-
ля ФНПР Александр ШЕР-
ШУКОВ, также выступивший в 
прениях по основному вопросу 

повестки Генсовета, обозначил 
назревшую проблему разви-
тия профсоюзного образова-
ния ФНПР. При этом предло-
жил вспомнить хороший опыт 
КПСС, которая учила своих 
перспективных активистов в 
Высшей партшколе по единым 
программам по всей стране, а 
главное, в связке с дальней-
шим кадровым ростом.

Итогом обсуждения стало 
развȨрнутое постановление о 
необходимых действиях про-
фсоюзов в рамках РТК и иных 
переговорных площадок в 
сферах государственного обо-
ронного заказа, доходов насе-
ления и оплаты труда, соци-
ального партнȨрства. Член-
ским организациям ФНПР по-
ручено провести мониторинг 
исполнения ими решений 
Генсовета и Исполкома ФНПР 
по укреплению профсоюзной 
структуры, финансовой дис-
циплины, кадровой политики.

15 НОЯБРЯ лидер ивановских профсоюзов Александр МИР-
СКОЙ встретился на площадке Государственной Думы Феде-
рального Собрания РФ с депутатом Михаилом КИЗЕЕВЫМ.

В рамках рабочей встречи прошло обсуждение ряда вопросов, каса-
ющихся рынка труда, заработной платы, перспектив развития санатор-
но-курортной системы профсоюзных здравниц Ивановской области.

ВСТРЕЧА С ДЕПУТАТОМ ГОСДУМЫ МИХАИЛОМ КИЗЕЕВЫМ ПРОФСОЮЗ ПОМОГ

15 НОЯБРЯ Шуйским городским судом Иванов-
ской области вынесено решение об отмене дис-
циплинарного взыскания работнику ОБСУСО 

«Шуйский дом-интернат». В качестве представителя ра-
ботника по данному делу выступил главный правовой 
инспектор труда Регионального союза «Ивановское 
областное объединение организаций профсоюза» Е. 
ПОЛИКАРПОВ.

В соответствии с решением суда, исковые требования 
работника удовлетворены в полном объёме - дисципли-
нарное взыскание отменено, в пользу работника взы-
скана компенсация морального вреда в размере 10 
тысяч рублей.

СУД ОТМЕНИЛ ДИСЦИПЛИНАРНОЕ ВЗЫСКАНИЕ 
ЧЛЕНУ ПРОФСОЮЗА
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ПРОФСОЮЗ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ ПРОДОЛЖАЕТ БОРЬБУ ЗА ПРАВА РАБОТНИКОВ КИНЕШЕМСКОЙ ЦРБ

В зале, где проходила 
встреча был полный 
аншлаг, в мероприятии 

приняли участие более 130 че-
ловек.

Инициато-
ром встре-
чи выступил 
ДЗО, С. МО-
С К В И Н А 
довела до 
собравших -
ся позицию 
ДЗО, что нужно более каче-
ственно работать, стремится 
к выполнению плана и эф-
фективно расходовать денеж-
ные средства.

В ходе доклада С. МОСКВИ-
НОЙ, работники ЦРБ высказы-
вали свои мнения, о том, что 
реальность сильно отличает-
ся от статистических данных, 
которыми она оперирует, в 
подтверждение работники 
продемонстрировали свои 
расчетные листки, в которых 
цифры далеки от озвученных 
ДЗО значений.

14 НОЯБРЯ 2022 года в Детской городской поликлинике 
№ 1 ОБУЗ «Кинешемская ЦРБ» (далее - ЦРБ) прошла ра-
бочая встреча и.о. директора Департамента здравоох-
ранения Ивановской области (далее - ДЗО) - Светланой 
МОСКВИНОЙ, главного врача Кинешемской ЦРБ - Сер-
гей АМИНОДОВА и председателя региональной органи-
зации профсоюза работников здравоохранения - Гали-
ны ВАЦУРО с членами первичной профсоюзной орга-
низации (далее - ППО) и работниками отделений ЦРБ.

На заданные вопросы уве-
личения окладов, заработной 
платы и тарифов для больни-
цы С. МОСКВИНА не смогла от-

ветить, пояснив, что ДЗО тре-
буется время для изучения в 
тесном сотрудничестве с руко-
водством ЦРБ и представите-
лями профсоюза работников 
здравоохранения РФ. И пред-
ложила вновь встретится в 
ЯНВАРЕ 2023 года.

Среди главных проблем ра-
ботники ЦРБ назвали острую 
нехватку специалистов и воз-
росшую нагрузку от двойного 
ведения амбулаторных карт и 
историй болезни (в бумажном 
и электронном виде).

В поддержку коллектива 

С. АМИНО-
ДОВ отметил, 
что все что 
присутствую-
щий озвучи-
ли является 
суровой дей-
ствительно-
стью, про-
блема имеет 
затяжной ха-
рактер, и на-
чало ее длится с 2019 года, 
о чем им неоднократно до-
кладывалось вышестоящие 
инстанции.

Г. ВАЦУРО напомнила присут-
ствующим, что по инициативе 
заместителя председателя 
ППО Алексея ПЕЩЕРОВА 
данная проблема освещена 
в Центральной профсоюзной 
газете «Солидарность» и об-
суждено в прямом эфире в про-
грамме «Профсоюзы» с Екате-
риной ДАШЕВСКОЙ на радио 
Sputnik, при ее поддержке. При 
этом подчеркнув, что первоо-
чередными задачами, которые 
уже нельзя откладывать в дол-
гий ящик, являются:
- увеличение должностных 
окладов в сфере здравоохра-
нения региона;
- пересмотр давно устаревше-
го постановления №642-п «О 
системе оплаты труда работни-
ков государственных учрежде-

ний Ивановской области под-
ведомственных ДЗО»;
- исполнение ТК РФ сторона-
ми социального партнерства в 
части возобновления работы 
региональной отраслевой ко-
миссии по контролю за ходом 
исполнения Соглашения между 
ДЗО и областной организацией 
профсоюза на 2022-2024 г.г.
По окончании мероприятия 

Г. ВАЦУРО пообщалась с чле-
нами профсоюза, которые по-
благодарили ее за оказывае-
мую поддержку. Она заверила, 
что областная организация 
профсоюза работников здра-
воохранения будет держать си-
туацию на контроле. Выразила 
надежду, что обозначенная С. 
МОСКВИНОЙ рабочая встреча 
в ЯНВАРЕ 2023 года состоится 
и итогами еȨ будут конкрет-
ные результаты.

Борьба Профсоюза за пра-
ва рабочего коллектива будет 
продолжена!

Основным мероприятием 
форума стала пленар-
ная сессия с участием 

ведущих экспертов отрасли 
и участников рынка. Главны-

ФОРУМ «МАНУФАКТУРА 4.0»
11 НОЯБРЯ, в Иванове, на площадке образовательно-
го центра «Солярис» прошёл первый день Всероссий-
ского форума лёгкой промышленности «Мануфактура 
4.0». Основная тематика форума в Ивановской области 
в этом году – «Производственный кластер Иваново - 
фундамент развития российского легпрома». В работе 
форума приняла участие председатель областной ор-
ганизации Роспрофпром-Иваново Татьяна ИВАНОВА.

ми спикерами выступили за-
меститель министра про-
мышленности и торговли 
РФ Олег БОЧАРОВ, губер-
натор Ивановской области 

Станислав 
В О С К Р Е -
С Е Н С К И Й , 
представи -
тель Сбер-
банка.

О т к р ы в а я 
форум, О. 
БОЧАРОВ, в 
ч а с т н о с т и , 
рассказал о 
том, что в 
сегодняшних 

непростых условиях отече-
ственному легпрому нужно бы-
стро переходить на сырьевую 
импортонезависимость. «Сей-
час нужно очень много ткани, и 
я знаю, что на многих текстиль-
ных предприятиях введены до-
полнительные смены, станки 
работают по 24 часа, беспре-
рывно», - рассказал спикер.

Он отметил, что сейчас на-
лицо кадровые трудности со 
специалистами отрасли, в пер-
вую очередь – со швеями. Нуж-
но удерживать трудовой ресурс 
в «белой» зоне, но для этого 
нужно выработать комплекс-
ный подход, активизировать 
работу по снижению налоговой 
нагрузки на предприятия.

Кроме этого, к 2030 году по-
ставлена цель достичь домини-
рования на собственном рынке, 
перейти на другое сырьȨ – ви-
скозу, кольцевую пряжу, поли-
эфирную пряжу – для повыше-
ния конкурентоспособности.

«ВсȨ, о чȨм говорилось на 

форуме, мы согласны: да, раз-
витие отрасли идȨт. Но это ка-
сается в первую очередь вновь 
образованных производств. 
Профсоюзы же ставят вопрос 
немного по-иному: как выра-
ботать политику, при которой 
удастся сохранить уже суще-
ствующие предприятия, ко-
торым уже 100 и более лет? 
В нашем регионе такие пред-
приятия закрываются каждый 
год. Сохранение таких ткацких 
производств, их коллективов – 
очень сложная задача. Откры-
тым остаȨтся и вопрос о под-
готовке кадров – кроме швей, 
Ивановской области нужны 
ткачи, ощущается их дефицит. 
А с возрождением прядения в 
регионе потребуются и пря-
дильщики. Вот об этом всȨм, 
к сожалению, на форуме ска-
зано было мало», - проком-
ментировала мероприятие Т. 
ИВАНОВА.

                             М. ЛЕОНОВ
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КУРОРТУ ОБОЛСУНОВО - 95 ЛЕТ

ПОСЛЕРЕВОЛЮЦИОН-
НЫЙ  ПЕРИОД

 

В 1918 году, после на-
ционализации «това-
рищества мануфактур 

А. Каретниковой», прежние 
владельцы крупного про-
изводства эмигрировали во 
Францию, оставив не толь-
ко фабричные цеха и скла-
ды, но и загородную дачу в 
Оболсуново, состоящую   из 
двух деревянных  двухэтаж-
ных домов и хозяйственных 
построек.

В 1919 году В.И. Ленин под-
писал декрет  «О лечебных 
местностях общегосудар-
ственного значения», про-
возгласивший национализа-
цию курортов и определив-
ший основы государственной 
политики в санаторно-ку-
рортном деле. А в 1921 году 
выходит декрет «О домах от-
дыха», во исполнение кото-
рого губернские отделы про-
фсоюзов приступили к повсе-
местной организации домов 
отдыха.  

В разные годы, начиная с 
1918 года, на даче Оболсу-
ново (бывшая дача Каретни-
ковых) располагались  лет-
ние лагеря для детей рабо-
чих-текстильщиков, лесная 
школа, школьная колония (с 
1919 г.), а позднее, с 1921 г. - 
дошкольная  колонии.  

В 1927 году в «Оболсу-
ново» открылся Дом от-

Мы продолжаем рассказывать о профсоюзной здравнице 
«Курорт Оболсуново», которая отмечает в этом году 
95-летний юбилей со дня своего образования. Ежегодно 
сюда, в Тейковский район, приезжают лечиться и отдыхать 
около семи тысяч человек.  Местные природные красоты и 
уникальные лечебные процедуры привлекают в Оболсуново 
людей не только из близлежащих регионов Центрального 
федерального округа, но и, например, с дальнего Востока, 
из других уголков нашей страны.

В прошлом номере газеты мы уже рассказывали о том, 
что история санатория «Оболсуново» неразрывно связана 
со старинным купеческим родом Каретниковых,  которые, 
помимо  тейковского мануфактурного производства, 
построили дачу в Оболсуново, ставшую впоследствии 
«Курортом Оболсуново». Сегодня речь пойдёт об этапах 
становления здравницы в советское время.

дыха. Именно с этого вре-
мени и ведёт свое летоис-
числение здравница.

В 1933 году произошло объ-
единение Наркомтруда Союза 
ССР с Всесоюзным централь-
ным советом профессиональ-
ных союзов (ВЦСПС). Одной 
из функций, переданных в 
ВЦСПС, была организация 
отдыха трудящихся, в связи 
с чем профсоюзам были пе-
реданы все существующие в 
стране курорты, санатории и 
дома отдыха. С этого периода 
история Дома отдыха «Обол-
суново» неразрывно связана 
с профсоюзами. В этом же 
году началось сооружение 
деревянного корпуса № 3.
             
         ГОДЫ ВОЙНЫ
 

В первые военные годы в 
Доме отдыха «Оболсу-
ново» находились дети 

из детдомов Москвы и Ленин-
града. «Оболсуново» стало 
своеобразным эвакопунктом, 
приютившим не одну сотню 
осиротевших ребятишек. На-
чиная с 1942 года, их распре-
деляли по вновь созданным в 
ряде районов нашей области 
детским домам. Но сначала 
многие из детей получили 
приют и уход именно здесь, в 
«Оболсунове».

С 1943 года «Дом отдыха 
Оболсуново» переоборудо-
ван в круглогодичный сана-
торий общетерапевтического 

типа. На базе дома отдыха и 
санатория (с 1943 года здрав-
ница имела двойной статус) 
был создан пункт долечива-
ния фронтовиков. Первыми 
отдыхающими из числа во-
енных оказались участники 
Курской битвы.

РАЗВИТИЕ САНАТОРИЯ В 
ПОСЛЕВОЕННЫЙ ПЕРИОД

В 50-70-е годы нара-
щивался коечный фонд 
здравницы, ведȨтся 

строительство корпусов. 
В 1956 году, впервые за по-
слевоенное время, было по-
строено новое каменное зда-
ние - корпус № 2, но оно 
было меньше, чем сейчас. Со-
временный вид здание  при-
обрело в  конце 70-х годов, 
когда  к нему сделали допол-
нительную пристройку. Дол-
гое время корпус называли 
«инфарктным» - по профилю 
долечивания больных с кар-
диопатологией.

В 1958 году возвели кор-
пус № 5, а в 1959 г. на месте 
деревянного был построен 
кирпичный  корпус № 3.
В этот период в санатории на-
считывалось пять корпусов. 
Одновременно в здравнице 
могли поправить здоровье и 
отдохнуть до пятисот  чело-
век.

Первым - по нумерации тех 
лет – был корпус, располо-
женный напротив современ-
ного третьего. Это бывшая 
каретниковская дача. С дере-
вянными верандами, светел-
ками, колоннами и башенка-
ми – она имела особенно лег-
кий и праздничный вид. На 
первом этаже размещались 
клуб, библиотека, кинозал на 
180 мест. На втором этаже –  
просторные, многоместные 
комнаты для отдыхающих. В 
первом корпусе располага-
лись номера для женщин.

Во втором корпусе (он 
и сейчас второй), наоборот, 
размещались только мужчи-

ны, за что отдыхающие про-
звали его «Гвардейским».

Третий корпус, здание ко-
торого не сохранилось, был 
смешанным. В нȨм были и 
мужские, и  женские, и се-
мейные – с детьми – номера.

Четвертый корпус распо-
лагался в нижней части по-
сȨлка (ныне жилой дом). В 
него заселяли инвалидов и 
пожилых людей, требующих 
дополнительного ухода.

Пятый корпус (сейчас это 
корпус № 3) за благородный 
вид (он и сейчас выглядит, 
словно помещичья усадь-
ба) отдыхающие окрестили 
«Дворянским гнездом».

Обедать отдыхающие ходи-
ли на правую сторону реки, 
где, кроме 4 корпуса, была и 
столовая, тоже деревянная. 
Позже еȨ перестроили в ка-
менную.

В санатории имелось свое 
подсобное хозяйство. Держа-
ли свиней, коров, лошадей. 
В огороде выращивались все 
традиционные овощи, были 
большие ягодники: малина, 
крыжовник, смородина, клуб-
ника. Теплица с подогревом 
обеспечивала  отдыхающих 
зеленью даже зимой.

В 1971 г. решением об-
ластного Совета санаторию  
был присвоен статус курорта 
местного значения.

Важнейшим событием в раз-
витии санатория стало вве-
дение в 1985 году в эксплу-
атацию 6-этажного здания 
(корпус № 1), в котором раз-
местились  гостиница, поли-
клиника, столовая и объекты 
культурно-массового назна-
чения. С его строительством 
начинается новая эпоха в 
развитии санатория. О ней 
мы расскажем в следующем 
выпуске.

В статье использованы материалы из кни-
ги «Здравица здравнице» Е. СМОЛИНА 
(2016 г.) и из фондов Государственного 

архива Ивановской области.
(первую часть статьи см. в №15 «Профсо-

юзной защиты» от 11 ноября 2022 г.).

Корпус №1

Корпус №5
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В рамках первой лекции на 
тему «Безопасность про-
изводственных процес-

сов» до слушателей были до-
ведены требования безопасно-
сти к территории предприятия, 
производственным площадкам, 
транспортированию и хранению 
заготовок и готовых грузов, обо-
значению опасных зон, обеспе-

ЗАНЯТИЕ ПО ОХРАНЕ ТРУДА В ШКОЛЕ ПРОФАКТИВА
22 НОЯБРЯ в зале Дома профсоюзов Учебным центром 
ИОООП проведены занятия второго дня в рамках Шко-
лы подготовки уполномоченных (доверенных) лиц по 
охране труда профсоюзов по программе «Охрана труда 
на предприятиях, в организациях, в учреждениях».

ченностью работников СИЗ, тре-
бования к персоналу и другое. 
Отдельным блоком были рассмо-
трены: расстановка оборудова-
ния в цехах и вспомогательных 
помещениях, способы обозна-
чения опасных зон и маршрутов 
перемещения транспорта, безо-
пасные условия складирования 
и маркировки грузов и т.д.

Вторая лекция рассматривала 
«Вопросы оценки профессио-
нального риска». Она была по-
строена на основе практической 
работы, где на примерах реаль-
но выполненных работ произво-
дилось полное оформление от-
чȨтов, приказов о начале и окон-
чании работ, методики оценки 
риска, составлением рабочих 
Карт идентификации и оценки 
профриска.
Последняя лекция была посвя-
щена изучению особенности вы-
полнения специальной оценки 
условий труда (СОУТ). Актуаль-
ность этой темы связана с высоко-
профессиональными решениями 
вопросов гарантий и компенсаций 
за вредные условия труда. Присут-

ствующим на экспертном уровне 
были разъяснены методы органи-
зационно–технических решений 
улучшения условий труда. Среди 
них: применение аспирации, за-
щиты временем, замена вредных 
материалов на менее вредные и 
другое. Приведены практические 
примеры из жизни, когда в СОУТ 
решающая роль отводится соци-
альному партнȨрству.
В ходе занятий многие слушатели 
задавали практические вопросы, 
делились своим опытом и выска-
зали положительные отзывы о ка-
честве лекционных материалов.
Напоминаем, что Учебный центр 
приглашает слушателей на тре-
тье занятие семинара, которое 
пройдȨт 20 ДЕКАБРЯ.

В первый день в рамках 
форума молодые педа-
гоги приняли участие 

в форсайт-сессии «Взгляд в 
будущее», прослушали лек-
цию «Россия – легенды», ста-
ли зрителями плейбек-театра 
«Точка сборки», смогли задать 
свои вопросы в рамках диалога 
«Юридический ликбез: права 
и обязанности молодого педа-
гога», посетили интересную и 
познавательную презентацию 
о региональном отделении Рос-
сийского общества «Знание». 

РЕГИОНАЛЬНЫЙ ФОРУМ МОЛОДЫХ ПЕДАГОГОВ
Региональный двухдневный форум молодых педаго-
гов «Педагог: Профессия. Призвание. Искусство» про-
шёл 18-19 НОЯБРЯ на площадках Университета непре-
рывного образования и инноваций. В мероприятии при-
няли участие более 60 педагогов Ивановской области.

Кроме того, посмотрели поста-
новку «Сильва» Ивановского 
музыкального театра, рефлек-
сивный круг «Подарок Деду 
Морозу в День рождения». 
 Второй день начался с зарядки, 
затем молодые педагоги делились 
своим опытом по различным про-
фессиональным темам, вели диа-
лог о цифровом образе педагога. 
   Подводя итоги, молодые педа-
гоги отметили, что форум дал 
им новый профессиональный 
заряд - было полезно, позна-
вательно, интересно!

ОПЫТ ПРОФСОЮЗНОЙ ЦИФРОВОЙ ИНФОРМАЦИОННОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ

Как показывает профсоюзная 
практика, современные 
условия диктуют необходимость 

совершенствования профсоюзных 
технологий, форм и методов работы 
профсоюзных органов всех уровней 
структуры Профсоюза. Одним из 
направлений такого обновления 
становятся цифровые технологии, 
на которые осуществляет переход 
Общероссийский Профсоюз образования.

Но стоит отметить, что ещȨ в 2010 году, в 
условиях новых общественно-социальных 
отношений, перед нашей региональной 
организацией Профсоюза уже стояли 
такие задачи. Мы понимали, что должны 
принимать необходимые меры перехода 
на цифровые технологии, самостоятельно 
создавая и развивая новые цифровые 
платформы взаимодействия в рамках 
социального партнȨрства. 
Для эффективности деятельности 
ИОООПО по взаимодействию с 
руководителями образовательных 
учреждений региона, а также с 
председателями территориальных 
(местных) и первичных профсоюзных 
организаций созданы несколько 
цифровых баз:
Авторский материал ИОООПО:

- (2010 г.) электронная система по 
управлению коллективно-договорным 
регулированием трудовых отношений;
- (2018 г.) электронная система 
управления охраной труда.

Участие в проекте Общероссийского 
Профсоюза образования 
«Цифровой Профсоюз» (2019 г.): 
Автоматизированная информационная 
система (АИС) и электронный 
профсоюзный билет.
Возможности электронной 
системы по управлению 
к о л л е к т и в н о - д о г о в о р н ы м 
регулированием трудовых 
отношений:
- контроль хода коллективно-
договорного регулирования трудовых 
отношений;
- оперативность учȨта и контроля 
сроков действия колдоговоров и 
муниципальных соглашений;
- оценка легитимности КД и 
соглашений;
- дифференциация КД 
образовательных учреждений по 
типам и по подведомственности 
органам управления образованием;

ЭЛЕКТРОННЫЕ ПЛАТФОРМЫ И ОРГАНИЗАЦИЯ ПРОФСОЮЗНОЙ РАБОТЫ
- информирование о дополнительных 
социальных льготах для работников в 
каждом образовательном учреждении 
и отдельно взятом муниципалитете;
- выход «в один  клик» на текст 
коллективного договора, размещȨнного 
на сайте учреждения;
- еженедельное автоматическое 
направление предупреждений и 
уведомлений образовательной 
организации об окончании срока 
действия КД.
Возможности электронной 
системы управления охраной 
труда:
- оперативность осуществления 
контроля сроков выполнения 
мероприятий по охране труда в 
образовательных организациях;
- получение информации о 
финансировании мероприятий по 
охране труда в образовательных 
учреждениях, о признаках нарушений 
трудового законодательства в сфере 
охраны труда;
- дифференциация по любому 
из представленных параметров 
базы (адрес, муниципалитет,  тип, 
количество работников, по видам 
мероприятий по ОТ);
- автоматический подсчȨт всех 
количественных данных, выведение 
средних значений по муниципальным 
образованиям, типам учреждений;
- автоматическое направление 
предупреждений и уведомлений 
образовательной организации 
о необходимости проведения 
мероприятий по ОТ.
Возможности Автоматизированной 
информационной системы:
- единая электронная база (электронный 
реестр), где осуществляется учȨт членов 
Профсоюза;
- представлена вся структура от первички до 
региональной организации Профсоюза;
- сокращение отчȨтности за счȨт 
автоматизированного сбора статистических 
отчетов («в один клик»);
- введение электронного профсоюзного 
билета (виртуального и в форме пластиковой 
карты);
- участие членов Профсоюза во всероссийской 
бонусной программе ПРОФКАРДС;
- возможность оперативного использования 
нормативно-справочной базы.

Е. БАРДЮКОВА, ведущий специалист областной 
организации профсоюза работников 
народного образования и науки РФ




